

PP, 4-5

31/10/2025

NACIONAL





Operativo en Tuxtla

Atrapan a *El Carnal*, ex líder de La Barredora en Tabasco

A. JIMÉNEZ Y X. JIMÉNEZ

Atrapan en Chiapas a *El Carnal*, otra pieza clave de *La Barredora*

ABRAHAM JIMÉNEZ Y XAVIER JIMÉNEZ / TUXTLA GUTTÉRREZ Y CDMX

Leonardo Arturo Leyva Ávalos, El Carnal, líder regional del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en Tabasco e integrante de La Barredora, fue detenido en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

La captura del también ex di-

rector general de la policía tabasqueña se cumplimentó en Tuxtla Gutiérrez, durante recorridos de seguridad en la colonia Bienestar Social.

Como parte de una acción conjunta de las fuerzas federales y locales de ambas entidades, los efectivos identificaron e interceptaron al ex funcionario, quien intentó evadirlos.

Fue detenido junto con otros tres cómplices, Luis "N", Santiago "N" y Leonardo "N", quienes portaban 10 bolsitas verdes de mariguana, 20 dosis de cocaína, dinero en efectivo y teléfonos celulares.

Levva Ávalos es señalado de ser enlace directo con el grupo criminal La Barredora y mientras estuvo en el cargo en la policía filtraba información privilegiada y

encubría operativos de este grupo criminal.

De acuerdo con las investigaciones, El Carnal era uno de los principales colaboradores de Hernán Bermúdez Requena, líder de La Barredora, y encabezaba un grupo criminal responsable de extorsiones a comerciantes, secuestros, distribución y venta de droga, homicidios y quema de vehículos en Tabasco y zonas limítrofes.

de 55 años, fue nombrado director general de la Policía Estatal de Tabasco el 5 de febrero de 2021 y es señalado como operador del CJNG y pieza clave en la que El Carnal mantenía contacto estructura criminal de La Barredora, que operó bajo el amparo de mandos de seguridad estatal.

En informes de inteligencia militar filtrados, incluidos en los Guacamaya Leaks, se dice que dicho grupo delincuencial fue integrado y operado desde la cúpula de seguridad de Tabasco para "limpiar" rutas y garantizar el avance del CJNG en la entidad.

El esquema criminal incluyó

mandos policiales municipales y funcionarios estatales de Tabasco. El diagrama de inteligencia oficial establece vínculos entre Leyva Ávalos y mandos del CJNG en Tabasco, entre ellos:

Gabo, jefe regional del CJNG; Pescuezo/Cangrejo, jefe de plaza en Comalcalco, y Euler Rayo Rubalcava, jefe de plaza en Cárdenas y Huimanguillo (actualmente preso).

Desde esa estructura, se des-El también llamado El Coco, plegaban células dedicadas a extorsión, secuestro, cobro de piso y control de rutas para drogas, migrantes y combustible.

> Fuentes federales señalaron directo con células dedicadas a la extorsión a comerciantes, transportistas y negocios locales, y que operaba secuestros exprés en zonas comerciales.

Su caída se suma a una serie de arrestos y procesos contra mandos activos y retirados de Tabasco que, de acuerdo con investigaciones, brindaron protección institucional al Cártel Jalisco Nueva Generación en el sureste del país. ___